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Hola,

Ha pasado un trimestre más de trabajo en Greenpeace Andino. El balance 
volvió a arrojar un resultado muy satisfactorio y, como ya es costumbre, 
compartimos todo lo hecho en este nuevo reporte.

Otros tres meses ganados en la misión de defender nuestro planeta y crear 
conciencia entre la ciudadanía.

Te adelanto que logramos avances significativos en las campañas activas y 
que lanzamos otras nuevas que alcanzaron sus objetivos de una manera 
contundente en su etapa inicial.

Estamos convencidos de que el único camino posible para crear un futuro 
verde y justo es frenar el cambio climático y regenerar la naturaleza. Y 
sabemos que solo lo conseguiremos si luchamos de manera colectiva. Por 
eso, día a día apoyamos a pueblos indígenas, comunidades locales y 
organizaciones aliadas en la misión conjunta de preservar el ambiente.

Cada socio y cada socia que financia nuestra labor nos permite mantenernos 
independientes política y económicamente. Este es un valor inquebrantable 
que garantiza transparencia y libertad de expresión.

Para honrar este compromiso, te acercamos un nuevo reporte con el fin de 
darte una guía sobre cómo trabajamos y de qué manera utilizamos las 
donaciones que recibimos.

Por último, quiero cerrar recordando otro de los pilares de Greenpeace:
la paz como camino, algo que solo podremos construir si defendemos
nuestro hogar natural para las generaciones futuras.

Un abrazo.

N�alia Machain
Directora Regional

Greenpeace Andino
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BosquesBosques
Lanzamos una consulta
popular por los bosques
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El 10 de julio pasado comenzamos una Consulta Popular para que la ciudadanía 
pudiera votar si estaba de acuerdo en que los desmontes ilegales e 
incendios forestales sean un delito penal. La participación se realizó a través 
de votaporlosbosques.org y se extendió por tres meses. Los resultados serán 
entregados al Congreso de la Nación el próximo año.

Esta acción cobra relevancia porque, a pesar de que en Argentina existe una 
muy buena Ley de Bosques, la mayoría de la deforestación es ilegal. Por 
ejemplo, desde el 2020 todos los desmontes en la provincia del Chaco se 
llevaron a cabo fuera de la ley, como el 80% de los ejecutados en Santiago 
del Estero. Además, 120 mil hectáreas fueron afectadas en Salta y Jujuy por 
incendios forestales y rurales.

Crédito: ©Martin Katz / Greenpeace

Crédito: ©Martin Katz / Greenpeace
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Protestamos en el desmonte 
ilegal más grande del país
En julio llegamos hasta Salta para denunciar el 
desmonte ilegal más grande de Argentina de las 
últimas décadas. 

33 activistas desplegaron un cartel gigante con un 
signo de pregunta y la frase ¿Y el bosque? en una 
finca de casi 12 mil hectáreas que fue deforestada 
sin autorización. Además, extendieron otros dos 
carteles en forma de cinta métrica para delimitar la 
superficie de una hectárea (100 metros x 100 
metros), como una pequeña muestra de las miles 
que se arrasaron allí.

El ecocidio ocurrió en una estancia ubicada a unos 
20 kilómetros de la localidad de Dragones, en el 
norte de la provincia, y es propiedad del empresario 
agropecuario Juan José Karlen. Denunciamos que 
lleva 10 años sin restaurar el bosque y con producción 
agropecuaria.

Aquí filmamos la Historia de impunidad #1

Puedes verla aquí
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https://www.youtube.com/watch?v=-DHzfKcz3Hw


En agosto viajamos a Chaco para denunciar 
que en la estancia Monterrey se deforestaron 
más de 1.800 hectáreas de bosques de 
manera ilegal.

Nuestros activistas intervinieron la entrada de 
la finca, junto al Parque Nacional Copo, 
rebautizándola de forma irónica como “Parque 
Nacional El Desmonte”. Allí desplegaron 
carteles con las frases “Finca Monterrey = 
Ecocidio”, “Basta de impunidad” y “Destruir 
bosques es un crimen”.

La estancia Monterrey está ubicada a unos 65 
kilómetros al sur de la localidad de Fuerte 
Esperanza y pertenece a los empresarios 
agropecuarios bonaerenses Juan Antonio Aloi 
y Marcela Silvia Bortolini.

También en julio 
realizamos una comparación 

de imágenes satelitales y obtuvimos 
evidencias para demostrar que durante 

el primer semestre del año la deforestación 
creció 25% respecto al mismo período de 
2022 (pasó de 41.332 hectáreas a 51.600).

La situación más grave se da en Chaco y 
Santiago del Estero, donde la mayoría de 

los desmontes son ilegales.

Relevamos desmontes 
mediante imágenes
satelitales

Crédito: ©Martin Katz / Greenpeace

En protesta por la
deforestación ilegal, 
inauguramos el 
“Parque Nacional El
Desmonte” en Chaco
Aquí filmamos la Historia 
de impunidad #2

Puedes verla aquí
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https://www.youtube.com/watch?v=B4eOeiVGoPI


Lanzamos El aroma de la conciencia,
un spot sobre los incendios forestales

Puedes 
verlo 
aquí

Con el objetivo de crear conciencia sobre lo urgente que es proteger los bosques 
nativos desarrollamos una idea novedosa junto a la agencia The Juju.

Lanzamos el spot El aroma de la conciencia, donde se ofrece un “pinito” 
aromatizante para los autos que huele al humo de los incendios que devastan 
los ecosistemas.

Sin dudas, este pino es un producto que no debería existir porque refleja un grave
problema: gran cantidad de animales mueren a causa de los incendios forestales. 
De esta manera, buscamos dejar un mensaje que nos interpela a todos.
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https://www.youtube.com/watch?v=R7QfDeWCzUA
https://www.youtube.com/watch?v=R7QfDeWCzUA


Septiembre comenzó con nuestros activistas colgados del puente que cruza el
arroyo La Angostura, uniendo los lagos Nahuel Huapi y Moreno, en Bariloche,
provincia de Río Negro.

El mensaje fue claro y contundente: “Incendios forestales: Basta de impunidad”, 
tal como mostraba el cartel de 20 metros de largo que desplegaron.

Los bosques andino patagónicos se encuentran cada vez más amenazados por 
los incendios provocados, ya sea por negligencia o de manera intencional. Cada 
año la situación se agrava con la crisis climática, la sequía y las plantaciones de pino.

Tanto es así que en la última década el fuego arrasó 80 mil hectáreas en la Patagonia 
argentina, una superficie similar a casi cuatro veces la Ciudad de Buenos Aires.

Colgados de un 
puente protestamos 
contra los incendios
forestales

La Angostura fue el lugar 
elegido para grabar la
Historia de impunidad #3

Puedes verla aquí
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https://www.youtube.com/watch?v=vA_1L87jyTs
https://www.youtube.com/watch?v=vA_1L87jyTs


Junto a comunidades guaraníes reclamamos 
contra multinacional forestal

En septiembre también llegamos hasta Misiones para dar apoyo a las comunidades 
mbya guaraníes Guazurarí y Puente Quemado II.

Junto a ellos protestamos contra la empresa forestal chilena Arauco, que 
avanza desde hace décadas sobre sus territorios reemplazando la Selva 
Paranaense por plantaciones de pino.

Como parte del reclamo realizamos entre todos una reforestación con plantines 
de especies nativas y desplegamos carteles con la leyenda: ̈ Ka’aguy Ñanemba’e – 
La selva es nuestra¨.

Allí documentamos la Historia de impunidad #4

Puedes verla aquí
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https://www.youtube.com/watch?v=SvX7FkLHHTQ


Junto a las organizaciones ambientales y civiles que hace más de un año 
llevamos adelante una demanda contra la exploración offshore en el Mar 
Argentino presentamos un escrito judicial ante el Juzgado Federal N°2 de Mar del 
Plata, provincia de Buenos Aires, donde denunciamos la manipulación de la 
opinión pública por parte de la industria petrolera nacional.

A partir del 5 de junio pasado comenzó a circular el documento titulado YPF – 
Exploración Offshore con Licencia Social, que podría tratarse de información 
interna de la empresa estatal. Su peligroso objetivo fue desinformar (o mal 
informar) y ridiculizar los reclamos efectuados por quienes defienden el derecho 
a un ambiente sano.

La publicación del documento puso en enorme riesgo a personas que por el solo 
hecho de difundirlo sufrieron graves amenazas a través de redes sociales y otros 
medios.

Nos 
presentamos
en la Justicia por 
manipulaciones 
y amenazas
de la industria 
del petróleo

Mar Argentino sin petróleo
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En abril de este año la Legislatura de Río Negro modificó a puertas cerradas la Ley 
N°3308 que protegía al Golfo San Matías, un área de gran relevancia biológica, 
de la contaminación por hidrocarburos. Así, le dio luz verde a la instalación de un 
puerto petrolero en las playas de Punta Colorada.

Esto reviste una enorme gravedad porque en la zona se reproducen especies 
como la ballena Franca Austral y el pingüino de Magallanes. A la vez, las aguas 
del Golfo San Matías alimentan al Golfo San José, que está al norte del Patrimonio 
de la Humanidad Península Valdés.

Además de los peligros ambientales de un posible derrame de petróleo, esta 
acción es regresiva porque le arrebató a la ciudadanía una victoria de la 
expresión popular por sobre el lobby petrolero, dejando a la protección del 
ambiente marino sin efecto.

Por todo esto, desde Greenpeace nos sumamos a la lucha de comunidades, 
asambleas, y vecinos y vecinas de la zona que buscan proteger el patrimonio 
natural.

Continuamos colaborando en red con el Foro para la Conservación del Mar 
Patagónico en la compilación de información científica. Y apoyamos a la 
Multisectorial Golfo San Matías en trabajo de alianzas, acceso a la información y 
generación de contenido para comunicación.

Defendemos al Golfo San Matías,
amenazado por el avance de la industria petrolera

Crédito: ©Osvaldo Santoro / Greenpeace
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En la actualidad, el Mar Argentino es asediado 
por una importante flota pesquera internacional. 
Es decir, barcos de China, España, Corea del 
Sur y Taiwán operan con escasa o nula 
regulación o control en el Agujero Azul, al borde 
de nuestra Zona Económica Exclusiva.

El Agujero Azul es una área en el océano 
Atlántico Sudoccidental donde nuestro país 
ejerce derechos de soberanía para los fines de 
la exploración y explotación, conservación y 
administración de los recursos naturales.

Por este motivo, estamos trabajando junto a 
diferentes organizaciones para lograr la 
creación de un Área Marina Protegida 
Bentónica que cuidará 148 mil km2 de fondos 
oceánicos más allá de las 200 millas marinas.

El proyecto de ley ya logró media sanción en la 
Cámara de Diputados en 2022, pero es necesario 
que sea aprobado por el Senado de la Nación. 
De esta manera, se podría frenar la pesca 
internacional de arrastre de fondo, una de las 
actividades más destructivas del lecho marino 
y su biodiversidad.

Apoyamos y promovemos 
el proyecto de ley para la 
creación del Área Marina 
Protegida Bentónica
Agujero Azul
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CHILE



SALMONERASsalmoneras
Freno a la expansión
salmonera
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En julio hicimos públicas cuatro denuncias 
que realizamos ante la Superintendencia de 
Medio Ambiente y Sernapesca debido a la 
basura de la industria salmonera que 
encontramos en los fiordos y canales 
patagónicos de la Región de Magallanes. 
Los responsables de estos desechos son 
cuatro empresas tanto de capitales chilenos 
como también extranjeros: Aquachile, 
Blumar, Australis Mar y Nova Austral.

Gracias a la expedición que llevamos a cabo 
este año por la Patagonia a bordo del 
Witness, el barco más nuevo y ecológico de 
Greenpeace, pudimos registrar y obtener 
pruebas de la contaminación que deja la 
salmonicultura.

Por ejemplo, en el Parque y Reserva Nacional 
Kawésqar y en el Parque Nacional Alberto de 
Agostini hallamos residuos y desechos 
flotando en el mar, correspondientes a 
bodegas abandonadas. Allí pudimos ver 
elementos propios de la industria, como 
bidones de más de 20 litros de Dip Blue 
(inactivador de la mortalidad de salmones) 
y envases de benzocaína (sedante de
salmones).

Denunciamos un vertedero 
salmonero ilegal en
la Patagonia
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Nueva
invalidación
de centro
salmonero
en la Patagonia

El Tercer Tribunal Ambiental invalidó el permiso ambiental del centro de cultivo 
de salmones Colo Colo, del titular Acuícola Cordillera, ubicado dentro de la 
Reserva Nacional Kawésqar, en la Región de Magallanes.

La medida se fundamentó en la ausencia de información sobre los efectos 
sinérgicos o acumulativos que tendría este centro salmonero, debido a su 
proximidad y simultaneidad a otros dos (Pérez de Arce y Leucotón), que ya 
habían sido invalidados con anterioridad por las mismas razones.

Junto a las comunidades locales y las ONG´s FIMA y AIDA habíamos denunciado 
la ilegalidad de permisos ambientales que nunca debieron ser otorgados.

Nuevos rostros dieron apoyo a la campaña
Durante agosto las actrices Daniela Ramírez y Gabriela Hernández y el actor 
Felipe Rojas se sumaron a la difusión para frenar la expansión salmonera en la 
Patagonia chilena.
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En agosto, el medio de comunicación independiente Interferencia publicó datos
escandalosos sobre la producción obtenida en 2019 por la empresa Cooke 
Aquaculture, con más de 20 concesiones de salmonicultura en la Región de 
Aysén.

Según lo difundido, produjo más de 8 mil toneladas a pesar de tener autorización 
para solo 125 mil kilos de salmones al año, lo que representa 64 veces lo permiti-
do en su proyecto técnico del 2000.

Desde Greenpeace sumamos nuestra voz declarando que estos antecedentes 
suponen que se supera en más de 6000% la capacidad que tiene aprobada la 
compañía en su proyecto técnico original. Para más gravedad, se trata de un 
centro de cultivo que se ubica en un área protegida, como es el Parque Nacional 
Laguna San Rafael, una de las máximas categorías de protección ambiental con 
la que cuenta nuestro país.

Cuando la cantidad de peces concedida para producir es sobrepasada, como 
en el caso de Cooke Aquaculture, se pone en riesgo la salud del mar. Esto es así 
porque se agrega más material orgánico, por ejemplo, peces muertos, fecas y 
alimento no consumido a un lugar que no tiene las capacidades ambientales 
para soportarlo, colapsando ese ecosistema.

En noviembre de 2022 ya habíamos llevado a cabo una denuncia a Cooke 
Aquaculture frente a la Superintendencia de Medio Ambiente por elusión al Sis-
tema de Evluación de Impacto Ambiental (SEIA), debido a que en este ciclo pro-
ductivo se sembraron en el centro más peces de los autorizados.

Denuncian sobreproducción
de Cooke Aquaculture
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La empresa noruega desistió de cinco proyectos que estaban en evaluación 
ambiental y que pretendían ubicarse dentro de la Reserva Nacional Kawésqar.

Esto solo fue posible gracias a la presión ejercida por las comunidades locales
y por el trabajo que realizamos junto a organizaciones aliadas.

En los últimos días de septiembre, el 
Ministerio de Medio Ambiente publicó un 
oficio donde se señala que no se aprobarán 
concesiones de acuicultura (como las de 
salmonicultura) dentro de áreas protegidas 
sin un plan de manejo que resguarde los 
objetivos de protección ambiental para los 
cuales han sido creadas.

Este es un importante llamado a que se 
cumpla la legislación ambiental en Chile, 
todo dentro de la nueva ley que crea el 
Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegidas 
(SBAP).

Nova Austral renuncia a seguir adelante con
nuevos proyectos

El Ministerio de Medio 
Ambiente llama a 
cumplir la ley SBAP
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COLOMBIA



RECICLAJEreciclaje
Reciclemos Bogotá
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En Colombia se producen alrededor de 33 mil toneladas de residuos sólidos al
día. Así mismo, en Bogotá se generan más de 9 mil toneladas de desechos
diarios y solo se logran aprovechar el 17%. De este porcentaje, se alcanzan a
recuperar en promedio cerca de 1.600 toneladas gracias al trabajo de 25 mil
recicladores.

Estas cifras evidencian a simple vista una problemática en términos de gestión
de residuos y nos da el marco para poner en marcha la campaña Reciclemos
Bogotá.

Nuestro objetivo es aumentar la tasa de reciclaje en la ciudad, acrecentar la 
separación de residuos en origen, y que las autoridades implementen un programa 
de gestión integral de residuos más eficiente e inclusivo que reconozca el trabajo 
de los recicladores de oficio.

Como parte de la campaña realizamos el 
informe audiovisual La Ruta de la basura 
con el fin de indagar sobre la problemática 
de la gestión de los residuos en Bogotá y el
comportamiento que tienen a lo largo de 
su cadena de disposición final. Además,
describimos algunas de las principales 
soluciones que debieran implementarse en 
esta temática.

A través de expertos y opiniones de los 
ciudadanos, entre otros, mostramos un
panorama claro de cómo es el manejo de 
una cuestión tan relevante para el medio
ambiente.

Así buscamos visibilizar y generar conciencia 
en las personas y en los gobiernos locales 
sobre lo que ocurre con la basura cuando 
la colocamos en una bolsa y sale de 
nuestra casa.

Presentamos el
informe audiovisual 
La Ruta de la basura

Puedes verlo aquí
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https://www.youtube.com/watch?v=KZFTnuL2CFk&t=73s
https://www.youtube.com/watch?v=KZFTnuL2CFk&t=73s


Para celebrar el aniversario 485 de Bogotá invitamos a una jornada de plogging, 
una práctica que combina el ejercicio al aire libre al mismo tiempo que se 
recolectan desechos.

Junto a Plogging Colombia, el proyecto eco deportivo más grande del país, nos 
sumamos a un encuentro de running con el fin de limpiar las calles del centro 
histórico.

Recorrimos 7 kilómetros a puro trote, recolectamos basura y cuidamos el ambiente.
El resultado fue alentador: 80 participantes nos ayudaron a recoger más de 170 
kilos de residuos aprovechables y no aprovechables.

Recolectamos 170 kilos de residuos en
una jornada de limpieza y running
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Estrenamos un
capítulo de la serie 
animada Lina
y los amigos del
Arcoíris sobre la 
situación de los
residuos en Bogotá

A través de esta propuesta, creada gracias 
al apoyo de socios y socias, exponemos 
los problemas ambientales que atravesamos 
desde la mirada de una niña de 9 años. Lina 
representa la esencia del activismo por el 
medio ambiente, el deseo de luchar por un 
mundo mejor y más justo, que respete 
nuestros ecosistemas únicos y diversos.

En este episodio, dedicado al tema de la 
basura en la capital colombiana, Lina es 
llamada por su amigo Willie desde Bogotá, 
quien la alerta sobre una grave situación de 
residuos acumulados. Al llegar a la ciudad, no 
puede creer el gran basural que se formó, 
donde incluso hay productos nuevos entre 
los desechos.

Participamos en
el Festival Cordillera
La banda 1280 Almas vistió una camiseta con el mensaje “Rockea & Recicla,
Greenpeace” durante su presentación. De esta manera, hizo un llamado a los 
bogotanos a apoyar a los recicladores de oficio, separar los residuos en el hogar y 
promovió sumarse a la acción para cuidar el medio ambiente.

Es fundamental poder llevar información sobre la importancia del reciclaje a este 
tipo de presentaciones en las que es frecuente que se produzca una gran 
cantidad de residuos y en las que, incluso, no suele haber sistema para desecharlos 
de forma diferenciada.

Puedes verlo aquí

24

https://www.youtube.com/watch?v=4L1tzZeRqx8


CAMPAÑAS
GLOBALES



Desde Greenpeace Andino 
trabajamos para proteger los

ecosistemas y a los seres que los
habitan en todo el mundo

Avances sobre el  Tratado Global de los Océanos

El Tratado Global de los Océanos, adoptado por la ONU, es un gran paso adelante
como herramienta para la conservación, debido a que permitirá la creación de 
áreas marinas protegidas en alta mar.

En la actualidad, está en desarrollo la ratificación por parte de los países. Es
necesario que 60 naciones lo firmen para que entre en vigor.

Durante septiembre, y en el marco de variadas gestiones realizadas por nuestro
equipo con la Cancillería, Chile se transformó en uno de los primeros países del
mundo en firmar el tratado.

En relación a esta campaña, Greenpeace Internacional publicó el informe “30×30: 
Del Tratado Global de los Océanos a la Protección en Alta mar”.
El documento explora cómo están aumentando las presiones acumulativas en 
alta mar y cuantifica por primera vez la creciente actividad pesquera en zonas 
marcadas para su protección, utilizando datos de Global Fishing Watch, una 
organización internacional sin fines de lucro.
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